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Junho é o mês em que celebramos Ourém e os Oureenses. 
Aconteceu uma vez mais e tivemos a oportunidade de home-
nagear personagens da nossa vida pública e Entidades, que 
se destacaram na nossa vivência social, por vezes ao longo 
de anos e que viram agora, merecidamente reconhecido o 
seu mérito.

Cumprimento todos, sem exceção e com o gosto redobra-
do de me ter sido permitido aliar à comemoração do Dia do 
Município, dois aspetos relevantes para o nosso futuro, con-
substanciados no “Espaço Empresa” e na “Startup” Ourém”, 
dois projetos que o futuro irá avaliar, fruto do seu desempe-
nho que se pretende eficiente e eficaz. 

Terminámos com grande dignidade e adesão popular, a 
edição de 2018 da Feirourém. Excedendo, talvez, as melho-
res expetativas, fomos ao encontro dos objetivos comerciais 
dos nossos empresários, proporcionámos ao público, espe-
táculos de grande impacto, enfim, o Presidente da Câmara 
sente-se um homem com o sentimento de mais um dever e 
promessa cumpridos e de ter podido contribuir para a felici-
dade dos seus munícipes. Sem aventureirismos, com ponde-
ração e sem derrapagens.

A atividade autárquica mantém a sua dinâmica própria e 
terei oportunidade, na Assembleia Municipal de dia 29 de 
junho, de explanar de forma mais detalhada, aos deputados 
municipais, uma retrospetiva do trabalho feito e dos projetos 
em curso. Ainda assim, não quero deixar de transmitir, que 
continuamos, afincadamente, a dar os passos necessários pa-
ra a afirmação do nosso espaço territorial em vários níveis 
de intervenção. 

Reafirmamos o nosso empenho na dinamização da eco-
nomia, através da requalificação das zonas industriais; na re-
vitalização dos equipamentos sociais visando a sua utiliza-
ção intensiva e com qualidade; incrementamos o apoio às 
freguesias através da delegação de competência e de recur-
sos financeiros adequados ao desempenho das suas funções 
de proximidade; continuamos a apoiar os Corpos de Bom-
beiros, através de dotações financeiras adequadas e abrimos 
a possibilidade aos nossos munícipes de nos participarem, 
em tempo real, as pequenas anomalias registadas no espa-
ço municipal, através da ferramenta informática “Participa 
Ourém”.

Quero, finalmente, aproveitar este espaço para desejar a 
todos os oureenses o gozo de umas merecidas férias e um 
bom reencontro com os nossos compatriotas, que no estran-
geiro, também contribuem para o engrandecimento do nos-
so Município.

Uma saudação muito amiga do
Luís Miguel Albuquerque

                 FICHA TÉCNICA   .  Diretor-Geral: Luís Miguel Albuquerque (Presidente da Câmara Municipal)  .  Gestão editorial e grafismo: Gabinete de Comunicação e Imagem   .  E-mail: gab.comunicacao@cm-ourem.pt 

De acordo com a Diretiva 1/2008 do Conselho Regulador da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC) Ourém Município – Informação municipal ao ser dirigida por titular de órgão autárquico exclui-a das obrigações previstas na Lei de Imprensa (Lei n.º 2/99, de 13 de 
janeiro) relativamente às publicações periódicas de informação geral e de informação especializada quanto às disposições relativas ao estatuto editorial (artigo 17.º, n.º 1, LI) e à organização das empresas jornalísticas (Capítulo IV, LI), mas já não em matéria de requisitos das publicações 
(artigo 15.º), depósito legal (artigo 18.º), responsabilidade civil e penal (Capítulo VI) e disposições processuais (Capítulo VII). (redação dada por deliberação do Conselho Regulador da ERC, de 28 de setembro de 2011).

A publicação Ourém Município – Informação municipal é de distribuição gratuita, atingindo o público-alvo sob a forma de encarte nos jornais “Notícias de Ourém” e “Notícias de Fátima”, sendo ainda disponibilizado aos munícipes em pontos fixos de acesso público, em todas as 
freguesias do concelho de Ourém.

EDITORIAL PROJETO “OURÉM MAIS LIMPO” 
RECOLHE MAIS DE 500 TONELADAS 
DE RESÍDUOS NO CONCELHO  
Decorreu ao longo da manhã de 
sábado, 2 de junho, em todo o 
concelho de Ourém, a iniciativa 
“Ourém mais limpo”, projeto le-
vado a cabo no âmbito das come-
morações do Dia Mundial do Am-
biente e que foi dinamizado pelos 
serviços municipais em articula-
ção com as juntas de freguesia.

Esta ação desenvolveu-se 
um pouco por todo o conce-
lho de Ourém, tendo sido pos-
sível coordenar a recolha de 
mais de 500 toneladas de lixo, 

provenientes de lixeiras e focos 
de despejo ilegal, previamente 
identificados.

Este projeto, de natureza am-
biental e de responsabilidade 
social, reuniu cerca de 5 cente-
nas de voluntários que com o 
seu esforço contribuíram para 
uma promoção da sustentabi-
lidade ambiental, mas também 
para a dinamização do espírito 
de entreajuda, além da promo-
ção do cuidado do território que 
nos rodeia.

No dia 1, o Presidente Luís 
Miguel Albuquerque e o Ve-
reador Natálio Reis acompa-
nharam uma ação de recolha 
de placas de fibrocimento, que 
tinham sido despejadas a céu 
aberto, ilegalmente, na fregue-
sia de Fátima. 

Pela perigosidade do mate-
rial em causa, nomeadamente o 
amianto, estas ações foram exe-
cutadas por empresas especia-
lizadas, em articulação com os 
serviços do Município.
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REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL  
Na reunião do dia 04 de junho 
foram formalizados, através da 
sua assinatura, protocolos de 
cooperação aprovados recen-
temente pela Câmara, com a 
Fundação Dr. Agostinho Alba-
no de Almeida e a Junta de Fre-
guesia de Fátima.

Na oportunidade, foram en-
tregues 3 votos de reconheci-
mento já apresentados e apro-
vados em reuniões anteriores, 
pelos resultados desportivos 
alcançados, nomeadamente: à 
União Desportiva de Ourém, ao 
Clube Desportivo Vilarense e à 
atleta Joana Pontes. 

Nesta ocasião teve lugar a 
aprovação de um voto de con-
gratulação dirigido a Nuno An-
dré Oliveira Mangas Pereira, 
que recentemente iniciou fun-
ções como Presidente do IAP-
MEI, e três votos de reconheci-
mento concedidos ao Colégio 
do Sagrado Coração de Maria, 
aos Bombeiros Voluntários de 
Ourém e às autoras oureenses 
do livro “Burra de Papel”, Ana 
Rita Costa e Andreia Lourenço.

Entre outros assuntos corren-
tes, de realçar as aprovações re-
lativas às regularizações de pro-
jetos que visam os sistemas de 

abastecimento de água e esgo-
tos urbanos, assim como a pro-
posta das normas de utilização 
do Parque Natureza do Agroal.

Na reunião do dia 18 de ju-
nho, para além da abordagem 
de vários assuntos de gestão 
corrente, foi aprovada a lista 
final de homenageados para o 
dia 20 de junho e apresentados 
um voto de reconhecimento 
dirigido à associação Anjos da 
Pedra – Fátima BTT Club e um 
voto de congratulação ao Mon-
tamora Sport Club.

Seguiu-se a apresentação 
da aplicação “Participa Ourém 

que foi apresentada publica-
mente no feriado municipal e 
ainda aprovadas propostas de 
protocolos a celebrar com as 
Associações Humanitárias dos 
Bombeiros Voluntários do Con-
celho. As contas consolidadas 
do Município de Ourém refe-
rentes ao ano económico de 
2017 foram aprovadas por una-
nimidade, bem como a propos-
ta de contrato de comodato de 
cedência dos edifícios munici-
pais onde funcionaram a E.B.1 
e Jardim de Infância de Alquei-
dão à APDAF. 

As propostas de contratos-

-programa refentes à requalifi-
cação das extensões de saúde 
de Sobral, Olival, e Alburitel fo-
ram aprovadas também em re-
união de Câmara, assim como 
os contratos relativos à manu-
tenção dos relvados sintéticos 
da Associação Cultural e Des-
portiva Vasco da Gama, Grupo 
Desportivo e Cultural de Seiça 
e Centro de Cultura e Desporto 
de Caxarias. Foi também apre-
sentado e aprovado o Regula-
mento de Apoio à Natalidade e 
à Infância, para posterior ratifi-
cação pela Assembleia Munici-
pal de Ourém.

OBRAS EM CURSO NO MUNICÍPIO DE OURÉM
As brigadas ao serviço do Mu-
nicípio continuam a desenvol-
ver vários trabalhos, com na-
tureza e âmbito distintos, me-
diante as necessidades, um 
pouco por todo o concelho.

De destacar os trabalhos rea-
lizados na preparação das es-
truturas para a Feirourém, ser-
viços de pintura, eletricidade, 
limpeza de bermas e valetas, 
bem como construção de aque-
dutos e outros serviços.

Realce também para as in-

tervenções:
-Brigada de eletricistas: ma-

nutenção e reparação de semá-
foros em Boleiros;

-Brigada de pedreiros: repa-
ração e substituição de sinaliza-
ção da rede viária em Fátima;

-Brigada de conservação e 
manutenção da rede viária: lim-
peza de bermas e valetas na 
Freguesia de Urqueira;

-Brigada de equipamento pesa-
do: preparação do largo para a fei-
ra de S. Bartolomeu em Caxarias;

-Brigada de pintura: pintura de 
semáforos no Estaleiro Municipal.

Decorrem também ações 
de beneficiação da praia fluvial 
do Agroal, assim como os ha-
bituais trabalhos de limpeza de 
bermas e valetas.

De realçar ainda a constru-
ção de um muro de suporte de 
terras na vila do Olival e os tra-
balhos de preparação para a ins-
talação de semáforos na EN356, 
visando a supressão das lombas 
limitadoras da velocidade.
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Foram 6 dias de festa, de co-
memoração, de negócios, de 
vida social participada, os que 
a edição de 2018 da Feirourém 
proporcionou aos milhares de 
visitantes do certame, que, 
embora em busca da glória do 
passado, confirmou o seu ele-
vado potencial de futuro.

De 15 a 20 de junho, Ourém 
viveu dias de grande intensida-
de, com a zona do Centro de Ne-
gócios a registar uma afluência 
digna de registo e no espaço do 
mercado, os espetáculos ofere-
cidos à população mereceram 
agrado generalizado, fruto da 
sua diversidade e qualidade.

Coube ao Presidente da Câ-
mara Municipal, acompanha-
do do Presidente da Assem-
bleia Municipal, inaugurar o 
espaço da Feirourém e a festa 
aconteceu com presença gas-
tronómica permanente, opor-
tunidades de negócio, diverti-
mentos e muita música.

Visite a nossa galeria de fo-
tos onde estão traduzidos mo-
mentos marcantes deste even-
to, que tem já em preparação a 
edição de 2019, com os neces-
sários acertos e afinações, de 
modo a podermos afirmar, com 
propriedade, que a Feirourém 
está de volta e recomenda-se.

dia 15

dia 16



5

dia 17

dia 18
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dia 19

dia 20

todos os dias
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MUNICÍPIO DE 
OURÉM RECEBEU 
EMBAIXADOR DA 
REPÚBLICA DA 
COREIA DO SUL 
O Embaixador da República da 
Coreia do Sul, Chul-min Park, 
foi recebido no dia 6 de junho 
no Salão Nobre do Edifício-se-
de do Município de Ourém, pe-
lo Presidente da Câmara Muni-
cipal, Luís Miguel Albuquerque. 

O Presidente da Câmara ma-
nifestou a sua satisfação pela 
visita do Embaixador Coreano 
e lançou desde logo o convite 
para que visite todo o concelho 
e conheça as várias atrações 
que tem para oferecer. Referiu 
ainda o seu agrado pelo forte 
crescimento de turistas corea-
nos em Fátima e definiu como 
prioridade o estreitamento de 
relações com entidades corea-
nas que permitam aumentar o 
índice de permanência destes 
turistas no nosso território. 

Neste contexto, Luís Miguel 
Albuquerque referiu algumas 
ações já desenvolvidas em par-
ceria com a ACISO – Associa-
ção Empresarial Ourém-Fátima 
para promoção de Fátima no 
Mundo e convidou o Embaixa-
dor Chul-min Park para partici-
par no Workshop Internacional 
de Turismo Religioso que vai 
decorrer em 2019. 

O Embaixador da Repúbli-
ca da Coreia do Sul mostrou-se 
muito agradado por estar em 
Ourém e confirmou a importân-
cia de Fátima no contexto turís-
tico coreano. Mostrou ainda dis-
ponibilidade para a criação de 
sinergias que aumentem o nú-
mero de turistas coreanos que 
visitam Fátima e Ourém e defen-
deu a necessidade de criar res-

taurantes de gastronomia corea-
na em Portugal, além da tradu-
ção para coreano das diferentes 

indicações dirigidas aos turistas. 
A receção ao Embaixador da 

República da Coreia do Sul foi 

também acompanhada pelos 
Vereadores Natálio Reis, Isabel 
Costa e Rui Vital.

APRESENTAÇÃO DO PROJETO “ARTÉRIA” 
No dia 6 de junho, a Oficina 
Municipal do Teatro – Coimbra 
acolheu a apresentação pública 
do projeto em rede “Artéria”, 
com candidatura aprovada ao 
Programa Centro 2020, tendo a 
Vereadora da Cultura da Câma-
ra Municipal de Ourém, Isabel 
Costa, apresentado o enqua-
dramento e envolvimento do 

Município neste projeto. 
Liderado pelo Teatrão, o “Ar-

téria” tem uma extensão terri-
torial representativa da região 
centro do país através da ade-
são de oito municípios co-bene-
ficiários. Além de Ourém, inte-
gram o projeto os municípios de 
Coimbra, Figueira da Foz, Fun-
dão, Guarda, Tábua e Viseu. 

A sua execução envolve 
agentes culturais, instituições 
de ensino superior e comunida-
des locais e os espetáculos se-
rão apresentados em espaços 
patrimoniais recuperados, em 
processo de requalificação, ou 
em equipamentos culturais.

O projeto desenvolve-se ao lon-
go de 2018 e 2019 com residên-

cias artísticas e espetáculos que 
irão percorrer os oito concelhos. 

Em Ourém, a primeira atua-
ção terá lugar no dia 4 de julho, 
pelas 10 horas, na Casa do Ad-
ministrador, por ocasião do 9.º 
aniversário do Museu Munici-
pal de Ourém. No dia 15 de ju-
lho, pelas 18 horas, as ruas da 
Vila Medieval de Ourém rece-

bem o espetáculo “Sofia, Meu 
Amor!” pelo Trincheira Teatro. 
Nos dias 3, 4 e 5 de agosto, pe-
las 21.30 horas, o Castelo de 
Ourém é palco do espetáculo 
“VAGAR” pela Marina Nabais 
Dança, com a participação da 
comunidade local.

O acesso aos espetáculos se-
rá gratuito.
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MUNICÍPIO DE 
OURÉM
INAUGUROU 
“ESPAÇO 
EMPRESA”
O Município de Ourém tem como grande prio-
ridade o apoio às empresas e ao empreendedo-
rismo local e foi neste contexto que inaugurou 
no dia 20 de junho, Dia da Cidade e do Municí-
pio, um novo espaço dedicado ao tecido empre-
sarial: o “Espaço Empresa”. Esta nova estrutura 
está instalada junto ao Edifício-sede do Municí-
pio de Ourém (antiga Galeria do Paços) e dis-
ponibiliza um atendimento e acompanhamento 
personalizado às empresas e empresários, pro-
movendo a competitividade e a internacionaliza-
ção da economia local, além de potenciar recur-
sos e competências para impulsionar a criação 
de emprego.

PROJETO 
NEGÓCIOS 

& EMPRESAS 
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PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OURÉM,
LUÍS MIGUEL ALBUQUERQUE
O Presidente da Câmara Municipal referiu que o “Espaço 
Empresa” já fazia parte “do nosso programa eleitoral com 
a criação do Gabinete de Apoio ao Empresário”. “O con-
celho de Ourém está vocacionado para as empresas, tem 
um grande tecido empresarial e este espaço pretende que 
os empresários saibam onde se devem dirigir em caso de 
necessidade, nomeadamente na aprovação de projetos, na 
procura de investimentos no nosso concelho e se existem 
avisos abertos para o seu ramo de atividade”, continuou o 
autarca.

A estreita ligação com a Câmara Municipal e com vá-
rios organismos do Estado Central permitirá, segundo 
Luís Miguel Albuquerque, “desburocratizar cada vez mais 
o acesso das empresas a estas entidades” e o Município de 
Ourém pretende “alargar o âmbito do “Espaço Empresa” a 
mais serviços” para enriquecimento do projeto e aumentar 
a capacidade de resposta às empresas e seus empresários, 
além de configurar um “fator de captação de novos inves-
timentos”. 

O Presidente da Câmara defendeu que iniciativas como 
o “Espaço Empresa” constituem no apoio ao tecido em-
presarial “um dos motores que o futuro se encarregará de 
justificar como uma das apostas mais adequadas aos de-
sígnios do nosso concelho e nomeadamente, como garan-
tia de futuro para as gerações vindouras”.

SECRETÁRIA DE ESTADO DA INDÚSTRIA,
ANA LEHMANN
A Secretária de Estado da Indústria não duvida que o “Es-
paço Empresa” vem melhor servir todos os empresários, 
investidores e empreendedores e facilitar processos num 
único ponto de contacto, beneficiando o tecido empresa-
rial e a economia local”. A governante fez questão de fri-
sar que o projeto consiste num “único balcão com mais de 
100 serviços disponibilizados às empresas simplificando 
os processos da administração central e local, com realce 
para a intervenção do IAPMEI” e também a “AMA e AI-
CEP, duas entidades que estiveram na primeira linha junta-
mente com o IAPMEI e com os Municípios na concretiza-
ção deste projeto”.

Ana Lehmann fez questão de felicitar a Câmara Muni-
cipal pois “Ourém não perdeu esta oportunidade e esteve 
no pelotão da frente de municípios que conseguiu enten-
der a relevância de prestar mais e melhores serviços aos 
empreendedores e às empresas já instaladas que eventual-
mente pretendam apresentar novos projetos e expandir os 
seus negócios”. Sublinhou ainda que “os Municípios assu-
mem um papel decisivo na expansão desta rede física de 
atendimento aos empresários, sobretudo na expansão de 
sinergias de estruturas de apoio aos investimentos já ho-
je existentes”. A Secretária de Estado referiu conhecer o 
trabalho do Município de Ourém no apoio ao investidor 
e empresário “como é o caso do Guia do Investidor, atra-
vés de uma parceria com a ACISO- Associação Empresa-
rial Ourém-Fátima” e elogiou iniciativas como a “Startup 
Ourém”, porque “este assunto é muito caro a esta secre-
taria de estado já que estamos na primeira linha de apoio 
às empresas e aos projetos empreendedores que se irão 
constituir”. 

O “Espaço Empresa” é uma iniciativa conjunta do Mi-
nistério da Presidência e da Modernização Administrativa, 
Ministério da Economia e Ministério dos Negócios Estran-
geiros, “um excelente exemplo de coordenação interminis-
terial e colaboração entre vários organismos públicos” se-
gundo Ana Lehman, que anunciou para breve “a participa-
ção de mais ministérios e entidades de forma a alargar o rol 
de serviços a disponibilizar aos cidadãos e empresários”.

“Esta inauguração é mais um passo no rumo certo” 
concluiu a Secretária de Estado, já que “o concelho e a 
região têm assim condições para fazer crescer os seus ne-
gócios e a economia local e dar um importante contributo 
para a economia nacional no seu todo”. 

O “Espaço Empresa” tem por base um modelo de aten-
dimento multicanal que poderá ser presencial, digital, 
digital assistido ou telefónico e a sua capacidade de 
resposta define-se pela estreita articulação com os ser-
viços da Câmara Municipal de Ourém e com os dife-
rentes parceiros, tais como o IAPMEI – Agência para a 
Competitividade e Inovação I.P., AMA – Agência para 
a Modernização Administrativa I.P. e AICEP Portugal 
Global – Agência para o Investimento e Comércio Ex-

terno de Portugal E.P.E., entre outros. Este 
projeto visa desenvolver um novo modelo 
de atendimento empresarial centrado nos 
interesses e necessidades do empresário, 
concentrando as respostas às empresas 
num ponto único de contacto e facilitando 
o acesso à informação e a interação com a 
administração pública central e local. 

O “Espaço Empresa” é um balcão úni-
co de atendimento dedicado às empre-
sas que consagra uma medida inscrita no 
Programa Simplex + 2016 e a Secretária 
de Estado da Indústria, Ana Lehmann, e 
o Presidente do IAPMEI, Nuno Mangas, 
participaram na inauguração do projeto 

no concelho de Ourém, além do Presidente da Câma-
ra Municipal de Ourém, Luís Miguel Albuquerque, e 
do Presidente da Assembleia Municipal, João Moura. 
O “Espaço Empresa” pretende apoiar os empreende-
dores e empresários que ambicionem investir no con-
celho de Ourém, proporcionar um total acompanha-
mento do empresário ao longo do ciclo de vida do seu 
investimento e melhorar a qualidade e rapidez de res-
posta ao tecido empresarial local.

ATRAVÉS DO “ESPAÇO EMPRESA” É POSSÍVEL OBTER 
INFORMAÇÕES E REALIZAR UM VASTO LEQUE DE SERVIÇOS EM 
PARCERIA COM AS SEGUINTES ENTIDADES: . Agência para a Competitividade e Inovação, IP. (IAPMEI, IP) . Turismo de Portugal, IP.. Direção-Geral das Atividades Económicas (DGAE) . Agência para a Modernização Administrativa, I.P., (AMA, IP). Instituto dos Registos e do Notariado, I.P. (IRN, IP). Agência para o Investimento e Comércio Externo de Portugal, E.P.E. (AICEP). Agência Nacional de Inovação (ANI)

CONTACTOS:
Espaço Empresa Ourém
Praça D. Maria II, n.º1 - 2490-499 Ourém
GPS 39.658130”N, -8.578363”E
T 249 540 900 (ext. 6867) / 911 750 283
E-mail: espaco.empresa@mail.cm-ourem.pt
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“STARTUP OURÉM” VAI SER UMA REALIDADE PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE OURÉM,
LUÍS MIGUEL 
ALBUQUERQUE
O Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Miguel Albuquer-
que, manifestou o seu regozijo pela 
assinatura do protocolo que irá dar 
vida à “Startup Ourém”, porque 
“vem colmatar uma falha que exis-
tia a este nível no concelho”. 
Anunciou a aprovação, na última 
reunião de Câmara, do procedi-
mento de lançamento das obras 
de requalificação das antigas ins-
talações do CRIO e reafirmou que 
este “projeto é muito importante 
para o desenvolvimento económi-
co do nosso concelho e vai permi-
tir a instalação de cerca de 30 no-
vas empresas”.
Luís Miguel Albuquerque concluiu 
com um agradecimento à Nersant 
enquanto parceiro no projeto e 
defendeu que o polo de inovação 
“Startup Ourém” vai “constituir 
uma grande mais valia para o nos-
so concelho”.

PRESIDENTE DA NERSANT,
MARIA SALOMÉ RAFAEL
A Presidente da Nersant - Asso-
ciação Empresarial da Região de 
Santarém começou por “enaltecer 
o trabalho que tem sido desenvol-
vido pela Câmara Municipal de 
Ourém porque nós só podemos 
ter êxito trabalhando em coopera-
ção e este protocolo que vai ga-
nhar forma em pouco tempo é fru-
to disso mesmo”. Afirmou ainda 
que estes projetos necessitam “de 
pessoas que têm dimensão para 
perceber que nós podemos ir mais 
além com este espírito e trabalho 
de parceria”. Foi esta postura que 
encontrou em Ourém e “é isto que 
se pretende não só na região, mas 
também no País”.
Maria Salomé Rafael lembrou de 
seguida que “a Nersant tem muita 
experiência no que diz respeito a 
startups” e apontou dados estatís-
ticos para defender a sua afirma-
ção: “a nível nacional as startups 
têm uma taxa de sobrevivência de 
cerca de 50%, mas no caso da Ner-
sant as startups têm tido uma taxa 
de mortalidade na ordem dos 8%. 
Isto deve-se ao acompanhamento 
e assistência técnica que damos a 
cada projeto.” A diferença reside 
no facto de além do apoio inicial, 
a Nersant disponibilizar “acompa-
nhamento de uma equipa técnica 
ao longo dos dois primeiros anos 
do projeto”, e neste período es-
clarecer todo o tipo de dúvidas e 
apoiar na criação de postos de tra-
balho, entre outras vertentes. “É 
neste sentido que nós procuramos 
apoiar, quer do ponto de vista da 
viabilidade da empresa, quer dos 
recursos disponíveis no País”, as-
segurou a Presidente da Nersant.

O protocolo que dá o pontapé de partida 
para a implementação da “Startup Ourém”, 
estrutura que visa atrair a instalação de no-
vos projetos empresariais no concelho, foi 
assinado no passado dia 20 de junho, nas 
cerimónias oficiais do Dia da Cidade e do 
Município de Ourém. Este projeto tem por 
base uma parceria entre o Município de 
Ourém e a Nersant - Associação Empresa-
rial da Região de Santarém e deverá entrar 
em funcionamento nas antigas instalações 
do CRIO até final de 2018.

A “Startup Ourém” quer promover uma 
cultura empreendedora e para isso vai 

prestar aconselhamento e apoio técnico 
aos empreendedores e empresas do con-
celho e disponibilizar espaços para a ins-
talação de empresas recém-constituídas 
ou em fase de desenvolvimento. O obje-
tivo desta incubadora de empresas passa 
também por desenvolver ações para atra-
ção de novos investidores e criar canais 
que facilitem os processos de licencia-
mento de cariz empresarial. No âmbito do 
protocolo celebrado, a Câmara Municipal, 
além de ceder o espaço, encaminhará para 
a Nersant os novos projetos empresariais 
que pretendam fazer uma primeira insta-

lação, bem como aqueles que pretendam 
expandir a sua atividade, cabendo à asso-
ciação empresarial disponibilizar as suas 
equipas técnicas para apoiar os empreen-
dedores do concelho que o solicitem.

Maria Salomé Rafael, Presidente da 
Nersant, assinou o protocolo para o lan-
çamento do pólo de inovação “Startup 
Ourém” juntamente com o Presidente da 
Câmara Municipal, Luís Miguel Albuquer-
que, e estão criadas condições para dar 
início às obras de remodelação da nova 
estrutura que se perspetiva poder receber 
cerca de 30 empresas. 

 MUNICÍPIO DE OURÉM QUER REVITALIZAR  
 ZONAS INDUSTRIAIS DO CONCELHO

A Câmara 
Municipal está 

a colocar em 
prática uma 

clara aposta na 
revitalização das 
zonas industriais 

concelhias, 
um estímulo 

para o tecido 
empresarial local 

e uma medida 
que pretende 
captar novos 

investimentos 
para Ourém.

ZONA INDUSTRIAL
DE CASAL DOS FRADES
O Município de Ourém já deu 
início a um processo de aná-
lise e recolha de dados para 
melhoramento e moderni-
zação desta zona industrial, 
sendo certo que é urgente be-
neficiar o local com um aces-
so eficiente e eficaz ao IC9.

ZONA INDUSTRIAL
DA CHÃ
Está já aprovado um proto-
colo com a Freguesia de Ur-
queira para elaboração de 
um projeto de loteamento 
que permita dinamizar a Zo-
na Industrial de Chã (Caxa-
rias). Este projeto vai promo-
ver um loteamento numa par-
cela de terrenos confinantes 
com a zona industrial que crie 
condições para a instalação 
de novas empresas. A parcela 
de terrenos com 7,2 hectares 

prevê a criação de 10 lotes 
destinados a indústria/servi-
ços e dois lotes de cedência 
destinados a equipamento de 
utilização coletiva e espaços 
verdes, bem como o desen-
volvimento de infraestruturas 
adequadas ao espaço.

ZONA INDUSTRIAL
DE FREIXIANDA
A Câmara Municipal de Ou-
rém já deu início ao estudo 
de identificação dos terrenos 
necessários para a implemen-
tação da Zona Industrial de 
Freixianda.

ZONA INDUSTRIAL
DE VILAR DOS PRAZERES
O Município de Ourém pro-
moveu, em parceria com a 
ACISO, uma conferência de-
nominada “Novos Desafios 
para a Indústria do Mobi-
liário em Ourém”, momento 

encarado como o pontapé 
de partida para a necessária 
revitalização da indústria do 
mobiliário no concelho, no-
meadamente em Vilar dos 
Prazeres. Os empresários 
oureenses da indústria do 
mobiliário compareceram 
para discutir os desafios 
que este setor de negócio 
enfrenta, nomeadamente a 
inovação nos processos de 
produção, a importância do 
design e da inovação indus-
trial, bem como uma abor-
dagem ao marketing, aos 
mercados e à internaciona-
lização. Esta iniciativa, além 
de outras que se venham a 
concretizar, pretende ser 
um impulso para a Zona In-
dustrial de Vilar dos Praze-
res, espaço que já constituiu 
um importante polo econó-
mico na região.
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20 DE JUNHO
DIA DO MUNICÍPIO DE OURÉM
Com dignidade e brilhantismo, 
decorreu mais um Dia do Muni-
cípio de Ourém, uma data que 
tem por fim celebrar Ourém e 
os Oureenses.

Coincidindo com a realiza-
ção da Feirourém, que acabaria 
por contribuir para a valoriza-
ção do 20 de junho, os atos ofi-
ciais marcaram indelevelmen-
te, pelo seu significado, esta da-
ta, tendo as cerimónias oficiais, 
que tiveram lugar junto ao Edi-
fício dos Paços do Concelho, si-
do o pretexto pata homenagear, 

com sentido de justiça, perso-
nalidades e entidades coletivas, 
que pelo seu esforço, empenho, 
dedicação e devoção à causa 
pública e pelos serviços pres-
tados à sociedade, elevaram o 
nome de Ourém aos mais altos 
níveis da dignidade, prestígio e 
reconhecimento.

As celebrações registaram, 
para além dos homenagea-
dos, ou seus representantes, a 
presença da Secretária de Es-
tado da Indústria, Ana Teresa 
Lehmann, que participaria no 

ato de inauguração do “Espaço 
Empresa”, uma estrutura criada 
para apoiar a atividade econó-
mica e agilizar os procedimen-
tos burocráticos com que se de-
batem os empresários. Foi nes-
te contexto que foi celebrado o 
protocolo com o NERSANT re-
lativo à “Startup Ourém”.

O Presidente da Assembleia 
Municipal dirigiu-se aos presen-
tes no período reservado às in-
tervenções oficiais, colocando a 
tónica no estímulo que importa 
conferir às populações mais jo-

vens, no sentido de as atrair para 
a intervenção social, que é como 
quem diz, para a política ativa.

Quanto ao Presidente Luís 
Miguel Albuquerque, norteou 
a sua intervenção transversal-
mente à prática governativa, 
aludindo aos momentos mais 
sombrios que o seu executivo 
teve de ultrapassar, deixando, 
contudo, uma mensagem de es-
perança que decorrerá da práti-
ca política que persegue e das 
estratégias que diz ter definidas 
para levar a bom porto os des-

tinos do concelho (discurso em 
peça separada).

A manhã oficial terminaria 
com a bênção de uma viatura 
dos Bombeiros de Ourém e um 
almoço onde participaram tam-
bém os convidados estrangei-
ros às cerimónias, homenagea-
dos, entidades oficiais e outros 
convidados do protocolo.

Refira-se que estiveram pre-
sentes as comitivas estrangeiras 
de Plessis-Trevise (França), Ra-
seiniai (Lituânia), Altotting (Ale-
manha) e Ourém do Pará (Brasil).
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DISCURSO DO PRESIDENTE NO DIA DO MUNICÍPIO
“Comemoramos hoje o Dia do 
Município de Ourém e o Presi-
dente da Câmara Municipal sen-
te-se tomado por um conjunto 
de sensações e sentimentos 
muito estimulantes, que passam, 
em grande medida, pelo signifi-
cado da data, pela presença de 
V. Excelências, que muito nos 
honra, pelo enorme privilégio 
de podermos homenagear per-
sonalidades e instituições que, 
em muito, dignificam a nossa 
terra, em suma, por nos ser per-
mitido celebrar Ourém e os Ou-
reenses em mais um 20 de Ju-
nho, também Feriado Municipal, 
à luz dos mais nobres valores da 
nossa terra e das nossas gentes.

Celebrar Ourém, é hoje e 
pretendemos que o seja sem-
pre, elevar o nosso Município a 
uma dimensão que transcende a 
dimensão histórica e temporal, 
que marca a nossa identidade.

Celebrar Ourém é, em gran-
de medida, prestar tributo às 
mulheres e aos homens que 
emprestam, todos os dias, o seu 
esforço, determinação, ambição 
e coragem, numa contribuição 
continuada para dotar a nossa 
comunidade dos recursos, com-
petências e sinergias, que nos 
permitam ambicionar patama-
res mais elevados em contexto 
do desenvolvimento sustenta-
do; na afirmação de uma econo-
mia local saudável e na defini-
ção de níveis de excelência nas 
áreas educativa e sociocultural, 
rumo a um futuro que preten-
demos deixar aos nosso filhos 
como herança de tranquilidade, 
solidariedade e crescimento.

Falo-vos da mesma Ourém, 
que durante décadas alimentou 
a chaga social da emigração e, 
por isso, também neste dia re-
cordamos os nossos compatrio-
tas, que deixaram a sua terra na-
tal, em busca, no estrangeiro, de 
melhores oportunidades de vida, 
para si e para as suas famílias.

Embora essa realidade nos 
provoque algum desconforto so-
cial, não poderei deixar de elevar 
o quanto esses nossos conterrâ-
neos têm sido acarinhados nos 
países de acolhimento, como re-
sultante da sua capacidade de 
integração e de trabalho, o que 
nos levará sempre a reconhecer 
o espírito de solidariedade e en-
contro de culturas no espaço eu-
ropeu e que se afirma, há déca-
das e em cada momento, como a 
nossa casa comum.

Ao celebrarmos o Dia do Mu-
nicípio, compete, ao Presidente 
da Câmara, por maioria de razão, 
transmitir aos residentes no nos-

so espaço territorial, uma men-
sagem de balanço e de esperan-
ça, que decorre do trabalho que 
tem vindo a ser desenvolvido pe-
lo executivo municipal, a que te-
nho a honra de presidir.

Não tem sido uma missão de 
contornos facilitados, mas tam-
bém não está embebida de uma 
perspetiva de facilitismos.

O executivo a que presido foi 
confrontado ao longo destes se-
te meses com a necessidade da 
tomada de decisões difíceis, di-
ria mesmo, no limite, muito difí-
ceis, que decorreram de factos 
que não foram atempadamente 
decididos no passado, ou por 
omissões, que ocorreram por 
uma ou outra razão, que não re-
leva aqui dissecar.

A título de mero exemplo das 
decisões onde foi necessário 
aplicar determinação, empenho 
e coragem, refiro o processo de 
extinção da empresa municipal 
OurémViva, o processo da Mais 
Ourém, que está em vias de ser 
definitivamente resolvido, com a 
passagem da totalidade dos ter-
renos no valor de 4,8 milhões 
de euros, para a posse do Muni-
cípio; o diferendo que opunha o 
Município ao Santuário de Fáti-
ma, a alteração da localização do 
Centro Escolar da Carvoeira-Ca-
xarias, a reprogramação do PE-
DU de Ourém ou a reposição da 
regularidade em alguns proces-
sos deficientemente instruídos.

Decisões que, como refe-
ri, exigiram responsabilidade e 
coragem política, mas que to-
mámos na defesa do interesse 
público, em linha com os com-
promissos assumidos perante 
os oureenses.

Por outro lado, continuamos 
a trilhar os caminhos que se nos 
afiguram como os mais adequa-
dos e assertivos, visando o de-
senvolvimento sustentado no 
nosso Município e, nesta verten-
te, o apoio ao tecido empresarial 
constituirá um dos motores que 
o futuro se encarregará de jus-
tificar como uma das apostas 
mais adequadas aos desígnios 
do nosso concelho e nomeada-
mente, como garantia de futuro 
para as gerações vindouras.

Temos em curso um ambi-
cioso processo de melhoramen-
to e modernização da Zona In-
dustrial do Casal dos Frades, 
que carece urgentemente de 
um acesso eficiente e eficaz no 
acesso ao IC 9, processo que já 
conheceu uma primeira análise 
a nível interno, como presumo 
constituiu uma boa notícia, a ati-
vação do processo de ampliação 

da Zona Industrial da Chã-Caxa-
rias, que decorreu do estabeleci-
mento de um protocolo com a 
Junta de Freguesia de Urqueira.

É nesta linha de orientação, 
que também estamos a dar 
nosso melhor contributo, pa-
ra a revitalização da atividade 
económica e empresarial no se-
tor da madeira, nomeadamente 
no mobiliário, que tanto contri-
buiu, em tempo passado, para a 
economia deste concelho.

Apostamos decisivamente nos 
novos empresários, nas indús-
trias inovadores e no processo 
criativo, com a aposta na “star-
tup” e na parceria que estabele-
cemos com as estruturas empre-
sarias, que darão vida ao projeto.

Criámos as condições para 
a cumprimento de uma antiga 
aspiração da área empresarial, 
tão castigada com a carga bu-
rocrática, através da criação do 
Gabinete do Empresário, sur-
gindo o “Espaço Empresa”, que 
de seguida inauguraremos, es-
trutura que nesta oportunidade 
vê também a luz do dia e espe-
ramos venha a satisfazer neces-
sidades e exigência futuras.

Permitam-me uma peque-
na imodéstia, para referir, nes-
ta oportunidade, a revitalização 
de um projeto de muitos anos e 
que agora regressou para satis-
fação, presumo, da maioria dos 
oureenses, consubstanciado na 
Feirourém, certame emblemá-
tico de outras décadas, ao qual 
agora conferimos nova roupa-
gem, mas com o interesse te-
mático de sempre.

A Feirourém foi um êxito de 
público e de negócios e sem 
prejuízo de posteriores avalia-
ções, julgo estarmos perante 
um evento com créditos firma-
dos e futuro garantido, assim os 
oureenses o queiram.

Comecei por celebrar Ou-
rém e os oureenses.

É a pensar em todos, sem ex-
ceção, que pretendemos, em ca-
da ano que o futuro nos reserve, 
continuar a celebrar Ourém com 
a vontade redobrada de que po-
deremos e seremos, decerto, ca-
da vez mais, a residir no nosso 
espaço territorial e é nisso que 
também apostamos. No incre-
mento da natalidade e no seu 
apoio, para o qual dispomos de 
recursos que complementarão o 
desejo das famílias em ver cres-
cer os seus agregados, cujo regu-
lamento foi aprovado na passada 
segunda feira e que será objeto 
de análise na próxima reunião da 
Assembleia Municipal. Espera-
mos agora a sua ratificação, para, 

finalmente, os mais de cinquenta 
casais que já formalizaram a res-
petiva candidatura, possam vir 
a usufruir dessa disponibilidade, 
por parte do Município.

Estamos a apoiar as Juntas de 
Freguesia na prossecução do seu 
meritório trabalho junto das po-
pulações, descentralizando com-
petências, acompanhadas do res-
petivo envelope financeiro, incre-
mentando a disponibilização de 
recursos e aumentando em 43% 
os apoios financeiros concedidos, 
visando a sua adequada aplica-
ção, por parte de quem mais per-
to está dos nossos vizinhos, resi-
dentes no concelho e que, melhor 
que ninguém, conhece a realida-
de e o meio envolvente.

Valorizamos o extraordiná-
rio trabalho que tem sido de-
senvolvido pelos Corpos de 
Bombeiros do nosso concelho, 
que perante condições naturais 
tão adversas, não têm virado a 
cara à luta em defesa das popu-
lações, dentro e fora dos nossos 
limites geográficos.

Será, pois, da mais elementar 
justiça, realçar o esforço e abne-
gação que todos reconhecemos 
aos bombeiros e aos seus diri-
gentes, competindo ao Municí-
pio traduzir o seu reconhecimen-
to, no incremento do apoio finan-
ceiro concedido e que se cifra na 
ordem dos 10%, complementa-
do com dotações orçamentais 
dirigidas à aquisição de viaturas, 
no sentido de melhorar significa-
tivamente a sua capacidade ope-
racional. Apoios que estando já 
devidamente protocolados, as-
cendem globalmente a 144.000 
euros. Um grande esforço para o 
Município, uma vez mais traduzi-
do num contexto em que, como 
prometemos, coloca as pessoas 
em primeiro lugar.

Temos a consciência plena de 
que o caminho se faz caminhan-
do, mas que, se o fizermos sozi-
nhos, as dificuldades do percur-
so se transformarão, por vezes, 
em obstáculos inultrapassáveis. 
É com esta abordagem que me 
permito apelar ao Governo da 
República, na pessoa de V. Ex-
celência, Senhora Secretária de 
Estado, para que possamos unir 
esforços e vontades, no sentido 
de juntos podermos contribuir 
decisiva e afirmativamente, pa-
ra o nosso futuro coletivo.

Ourém tem sob a sua respon-
sabilidade administrativa, mas 
simultaneamente com gran-
de caráter afetivo, uma realida-
de incontornável de dimensão 
mundial, que é Fátima. Não nos 
podemos permitir, presumo, ne-

gligenciar, nem por um momen-
to uma das grandes referências 
da região e do país e nomeada-
mente, um dos seus cartões de 
visita, que serão as entradas da 
zona urbana de Fátima, que ca-
recem de intervenção urgente 
no sentido da sua requalificação.

Trata-se de um processo do 
qual todos sairão a ganhar: a 
cidade, o Município, a região 
e o País, assim o Governo nos 
queira dar a mão, na perspetiva 
do interesse nacional. Foi nesse 
sentido, que a Câmara Munici-
pal emprestou a sua melhor co-
laboração e esforço financeiro 
para com a Associação Empre-
sarial ACISO, que se cifra na or-
dem dos 90.000 euros, no sen-
tido de alargar os horizontes ao 
nível da penetração nos mer-
cados turísticos internacionais, 
nomeadamente na esfera do tu-
rismo religioso, de que Fátima 
é um dos expoentes mundiais.

É com muita satisfação que 
me refiro, também, ao conjun-
to de obras projetadas para o 
Centro Histórico de Ourém e 
nomeadamente para o Castelo, 
intervenções que acredito pos-
sam ter o seu início em breve e 
que, por maioria de razão, virão 
acrescentar algo concreto, de 
forma significativa, à oferta tu-
rística da região.

De igual forma poderei es-
tender uma referência extre-
mamente positiva e gratificante 
à Praia Fluvial do Agroal, uma 
realidade em termos de turis-
mo ambiental e que ostenta a 
Bandeira Azul, uma correspon-
dência plena à sua qualidade in-
trínseca e às estruturas comple-
mentares que lhe conferem es-
se nível superior de qualidade.

E porque sabemos que essa 
mesma proximidade com os nos-
sos munícipes e compatriotas es-
palhados pelo mundo é essencial 
em cada dia, estamos a concluir 
a reformulação de todos os ca-
nais de comunicação, em supor-
tes físico e digital, indo ao encon-
tro do reforço dos laços pessoais 
e institucionais com todos e com 
cada um, em cada momento e 
onde quer que se encontrem.

Termino, desejando que des-
frutem deste dia especial, com 
a convicção de que nunca sere-
mos demais no nosso processo 
de afirmação enquanto Municí-
pio, baluarte de valores e pres-
tígio acumulados em séculos de 
história, mas com um potencial 
de futuro de valor inestimável, 
que queremos e sabemos será o 
orgulho dos nossos filhos.

Muito obrigado.
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REGISTO DAS PERSONALIDADES
E ENTIDADES HOMENAGEADAS

ACISO – Ass. Empresarial de Ourém/Fátima
Medalha de Ouro do Município

Deolinda de Jesus Lopes Simões
Medalha de Ouro do Município

Francisco António Dias Vieira (a título póstumo)
Medalha de Ouro do Município

Herbert Hofauer
Presidente da Câmara Municipal de Altötting
Medalha de Ouro do Município

 
Sérgio José Ferreira Ribeiro
Medalha de Ouro do Município

Carlos Manuel Cravo de Oliveira
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Caxamar - Comércio de Bacalhau Lda.
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Francisco Ferreira da Silva, Tenente Coronel
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

John Haffert (a título póstumo)
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Júlio Manuel Lopes Henriques
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Manuel Tavares Lopes
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Roberto Carneiro de Alcáçovas de Sousa Chichorro 
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Telmo Duarte - Comércio de Pedras Naturais, S.A.
Medalha de Ouro de Mérito Municipal

Ana Cristina da Graça Vieira
Medalha de Bons Serviços

Paula Fernanda Dias de Oliveira
Medalha de Bons Serviços

Armando Luís Gonçalves Costa dos Santos
Medalha de Bons Serviços

Célia Maria Rodrigues Fortunato
Medalha de Bons Serviços
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Decorreram no passado dia 20 
de junho as cerimónias oficiais 
do dia da Cidade e do Municí-
pio de Ourém. 

Na sua intervenção, o pre-
sidente da AMO, começou por 
referir que a 27 de março de 
1992 a Assembleia Municipal 
de Ourém deliberou que este 
era o dia do concelho e do seu 
povo, celebração que se esten-
de até aos dias de hoje.

Na ocasião foram homena-
geados os funcionários mais 
antigos “pelo seu bom desem-
penho e serviço”, mas também 
as empresas, as coletividades e 
diversas pessoas de grande re-
levo para Ourém, de onde des-
tacou os que desempenharam 
nobremente funções autárqui-
cas, homenagem “de profundo 
reconhecimento”, que esten-
deu a todos os autarcas que ao 
longo dos anos desempenha-
ram funções. 

João Moura dedicou parte da 
sua intervenção ao Presidente 
da Câmara e a todo o seu exe-
cutivo, afirmando que “vejo com 
muito agrado e reconhecimento 
o trabalho que tem sido desen-

volvido até agora. Digo-o en-
quanto representante do órgão 
que tem como principal função 
a fiscalização da atividade muni-
cipal. Toda a Assembleia tem 
registado com muito agrado 
as melhorias que tem levado 
a cabo em prol do desenvol-
vimento de todo o concelho.”

O presidente da Assembleia 
assinalou “de forma muito po-
sitiva a coragem do senhor pre-
sidente e da sua equipa em re-
tomar a Feirourém”, referindo 
que “ainda não é o que já foi 
no passado, mas a coragem de 
a retomar abre boas perspeti-
vas para que Ourém tenha uma 
montra excecional para as suas 
empresas e gentes”.

A forma “inovadora” com 
que a AMO tem desenvolvido o 
seu trabalho foi outro dos pon-
tos assinalados por João Moura, 
elencando algumas atividades 
desenvolvidas e a levar a cabo.

Começou por falar da cria-
ção de um mecanismo para os 
membros da AMO, a apresen-
tar brevemente, que irá permi-
tir uma maior eficácia na par-
tilha de informação. Seguiu-se 

uma referência à promoção da 
democracia, citando o Presi-
dente da República, Marcelo 
Rebelo de Sousa: “As Assem-
bleias Municipais são a casa da 
democracia”. Neste sentido “te-
mos criado condições para que 
esta democracia seja praticada 
de uma forma mais partilhada 
e transparente”. Exemplo disso 
tem sido a oportunidade dada a 
todos os membros da AMO de 
representar este órgão em ter-
mos institucionais.

A criação de comissões de 
acompanhamento à atividade 
municipal é outro exemplo des-
sa transparência. Para João Mou-
ra, “a partir do momento em que 
cada um de nós, na tomada de 
posse, assumimos solenemente 
que cumprimos com lealdade os 
desígnios que nos são confiados, 
fazemo-lo com uma só cor parti-
dária. A do nosso concelho.”

A promoção dos valores da 
cidadania é outro dos objeti-
vos desta Assembleia, princi-
palmente junto dos mais jo-
vens. Nesta linha, João Moura 
anunciou que “estamos a criar 
a iniciativa Assembleia Jovem 

de Ourém - AJO, para que os 
jovens do nosso concelho pos-
sam discutir entre si as maté-
rias que lhes dizem respeito. Es-
te ano o tema em debate será o 
património, numa tentativa de 
que o possam conhecer e va-
lorizar”. O presidente da AMO 
referiu as várias etapas do pro-
cesso, que culminarão com a 
apresentação das propostas 
mais votadas ao executivo mu-
nicipal, numa sessão da AMO.

A transmissão online das ses-
sões, a visita às instituições e a 
participação em Assembleias de 
Freguesia foram outros dos as-
petos apontados pelo presidente 
da AMO, referindo que “esta tem 
sido a tónica da Assembleia Mu-
nicipal. Ter o melhor dos instru-
mentos para que, na sua função, 
nunca de gestão, mas de acom-
panhamento e complemento à 
atividade municipal, zelar por 
aquilo que são os reais interesses 
dos munícipes”.

No final da sua intervenção 
houve ainda tempo para uma 
análise mais abrangente ao po-
sicionamento do concelho de 
Ourém a nível nacional.

Para João Moura, o nos-
so concelho necessita de uma 
atenção muito especial porque 
está dimensionado para o nível 
da sua população. “Os deciso-
res políticos têm de ter em con-
ta que temos algumas freguesias 
que são um autêntico atrativo 
turístico, locais onde a pegada 
ecológica deixada pelos turis-
tas que nos visitam não é devi-
damente comparticipada com 
aquilo que é o investimento dos 
responsáveis políticos. Cabe aos 
decisores nacionais e do Estado 
português perceber que os nos-
sos lugares que têm uma maior 
visibilidade ficam aquém daqui-
lo que nós gostaríamos.”

Neste sentido João Moura 
deixou um alerta ao executivo 
municipal, para que, por for-
ça das vivências do dia-a-dia, 
“por vezes se caia na tentação 
de ter uma apreciação maior 
no detalhe da árvore em de-
trimento da defesa da flores-
ta”. João Moura desafia assim 
os decisores políticos para 
que, “mesmo sacrificando al-
gumas árvores, nunca esque-
çam a floresta no seu todo”.

PRESIDENTE DA AMO FAZ BALANÇO
UMA ASSEMBLEIA INOVADORA 
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ASSEMBLEIA JOVEM DE OURÉM
AMO DIVULGA PROJETO JUNTO DAS ESCOLAS 
No âmbito da política de proximidade levada a cabo pela AMO, decorreram no 
mês de junho mais um conjunto de visitas aos estabelecimentos de ensino do 
concelho, nomeadamente ao Colégio de S. Miguel, ao Centro de Estudos de Fá-
tima, ao Colégio do Sagrado Coração de Maria, ao Agrupamento de Escolas 
Cónego Dr. Manuel Lopes Perdigão, em Caxarias e à Escola Básica Integrada de 
Freixianda (integrada no Agrupamento de Escolas de Ourém).

Além de auscultar os dirigentes sobre o seu dia-a-dia, nesta oportunidade o 
Presidente da Assembleia Municipal, João Moura e o 2º secretário, Valdemar 
Oliveira, apresentaram a AJO - Assembleia Jovem de Ourém, uma iniciativa 
desta Assembleia que terá início no próximo ano letivo.

Em ambas as circunstâncias a iniciativa foi prontamente acolhida e elogiada. 
Neste momento as normas da AJO encontram-se em análise pelos parceiros, 
seguindo-se depois a sua implementação, que se perspetiva vir a acontecer no 
final do mês de setembro.

Visita ao Colégio de S. Miguel

Visita ao Centro de Estudos de Fátima

Visita ao Colégio do Sagrado Coração de Maria

Visita ao Agrupamento de Escolas Cónego Dr. Manuel Lopes Perdigão

Visita à Escola Básica Integrada de Freixianda (integrada no Agrupamento de Escolas de Ourém)
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O QUE É O “PARTICIPA OURÉM”?
“Participa Ourém” é uma pla-
taforma digital disponibilizada 
gratuitamente a todos os ou-
reenses que permite a partici-
pação de ocorrências ou ano-
malias em espaços públicos 
que necessitem da intervenção 
da Câmara Municipal de Ou-
rém. A aplicação “ParticipaOu-
rém.pt” foi apresentada ao pú-
blico no dia 20 de junho e está 

desde esse momento disponí-
vel para todos os oureenses, 
em qualquer smartphone ou 
computador.

“Participa Ourém” é uma 
forma simples e imediata de co-
municar situações ou sugestões 
de melhoria relativas a espaços 
públicos, desde iluminação a 
jardins e outros equipamentos, 
passando por veículos abando-

nados ou pela recolha de ele-
trodomésticos. A comunicação 
“online” pode ser feita por es-
crito ou através de fotografias e 
é encaminhada para a Câmara 
Municipal, para posterior tra-
tamento pela respetiva entida-
de. O utilizador, após o registo 
na web app, pode reportar em 
tempo real os problemas com 
que se depara na via pública, 

acompanhar o estado das suas 
ocorrências, visualizar todas as 
participações já submetidas na 
plataforma e consultar indica-
dores estatísticos por tipo de 
ocorrência ou por situação.

Este projeto amplia a proxi-
midade entre as entidades pú-
blicas e os munícipes, tendo to-
do o projeto sido desenvolvido 
com recursos próprios, ou seja, 

pelos serviços municipais sem 
recurso a entidades externas.

A plataforma digital “Parti-
cipa Ourém” enquadra-se na 
política de transparência e pro-
ximidade implementada pelo 
atual executivo camarário e é 
um incentivo à participação dos 
munícipes que podem aceder à 
aplicação em participa.ourem.pt

MUNICÍPIO DE OURÉM PROMOVEU 
TERTÚLIA SOBRE SAÚDE MENTAL
O Auditório Cultural dos Paços 
do Concelho recebeu no dia 8 
de junho uma tertúlia intitula-
da “Saúde Mental – Caracteri-
zação das respostas existentes 
e identificação de potencialida-
des e fragilidades no terreno”. 
A iniciativa teve como objetivo 
discutir a temática e tentar tra-
çar orientações para a ação que 
permitam respostas mais arti-
culadas e eficientes nesta área.

O Vice-presidente da Câma-
ra Municipal de Ourém, Natálio 
Reis, esteve na abertura da ses-

são e além de agradecer a pre-
sença de todos os intervenien-
tes, salientou a importância do 
debate em causa para encon-
trar soluções e definir estraté-
gias que permitam um correto 
e eficaz acompanhamento de 
todos os que sofrem com pro-
blemas do foro mental. 

Seguiu-se a tertúlia com in-
teressantes intervenções de re-
presentantes de várias entida-
des como o Plano Nacional de 
Saúde Mental e a Coordenação 
Regional de Saúde Mental da 

ARSLVT, tendo o muito públi-
co presente a oportunidade de 
apresentar as suas questões 
num debate participado e cons-
trutivo. 

Esta iniciativa teve organiza-
ção do Município de Ourém em 
parceria com o Serviço de Psi-
quiatria do Centro Hospitalar do 
Médio Tejo, ACES do Médio Te-
jo, Associação de Saúde Mental 
do Médio Tejo, A Farpa, Rede 
Local de Intervenção Social de 
Ourém e CLDS 3G Ourém.


